



J. SOTO Y M. MATHIEU

“Hablé con el Presidente”, fueron los dichos del psiquiatra Alberto Larraín en los chats que se dieron a conocer el jueves entre el fundador de ProCultura y el gobernador de Magallanes, Jorge Flies.

La referencia al Presidente por parte de Larraín tiene que ver con el impulso que le quería dar a un proyecto cultural y turístico ubicado en la zona de Cerro Sombrero, en la comuna de Primavera, y otro en Torres del Paine, lugares que Boric representó cuando fue parlamentario por ocho años.

Las conversaciones quedaron registradas en un informe que encargó el entonces fiscal a cargo de la causa Carlos Palma, quien fue apartado de la investigación de una de las aristas del caso Convenios que tiene que ver con los millonarios traspasos a la Fundación ProCultura.

Ayer al Presidente Boric se le vio en La Moneda conversando con niños que estaban realizando una visita guiada por La Moneda. A los medios de comunicación que estaban ahí no les respondió preguntas, por lo que todavía no se puede saber si es cierto que existieron esas conversaciones con Larraín o si, por el contrario, el psiquiatra se estaba jactando de tener una relación con el entonces mandatario electo cuando realizó los intercambios de wasaps con el gobernador.

Lo anterior generó que en el mundo político las bandadas de oposición pusieran la lupa en este caso. Republicanos pidió al fiscal nacional, Ángel Valencia, investigar una eventual participación de Boric en las gestiones realizadas por Larraín para acelerar ambos proyectos. Desde esa bandada indicaron que existía una relación de amistad con el mandatario.

El caso Convenios volvió a incomodar a La Moneda, pero desde el Ejecutivo responden que están tranquilos porque el mismísimo Presidente ha salido a decir que no tiene nada que ocultar y que sí es necesario lo investiguen a él.

Esa fue la versión que dio la ministra del Interior en la comuna de Tocopilla el jueves por la tarde, cuando se le consultó por el intercambio de mensajes en donde el Presidente fue mencionado.

Hasta hace pocas horas el discurso del oficialismo era decir que en el marco del caso Convenios se dijeron muchas cosas de dirigentes ligados al Frente Am-

Develamiento de chats de fundador de ProCultura con gobernador Flies: La antigua cercanía de Larraín (ProCultura) y Boric que alerta a La Moneda

Alberto Larraín dijo no ser del círculo íntimo del Presidente, pero logró ser el primero en conseguir una cita con la excanciller Urrejola, en el marco de un proyecto en Torres del Paine, reducto del mandatario.



Alberto Larraín, de ProCultura.



El Presidente Gabriel Boric.



Una imagen de ambos en la época de diputado de Boric.

plio, pero que en concreto la investigación solo ha avanzado en dirección a miembros de la oposición, como el diputado Mauricio Ojeda y el gobernador Luciano Rivas.

Peró con la alusión de Larraín a Boric el tema volvió a La Moneda.

De la DC y luego frenteamplista

En el Frente Amplio dicen que Larraín fue cercano a la Democracia Cristiana (DC) al haber trabajado con Claudio Orrego y en las campañas de Carolina Goic. De esa época, además, quedó registro del trabajo que realizó Larraín en la Subsecretaría de Salud encabezada por el DC Jaime Burrows.

Solo después del estallido se habría acercado a las ideas del

nuevo referente político que llegó a La Moneda en 2022.

De hecho, en las redes sociales del diputado Diego Ibáñez se puede ver una invitación del 24 de octubre de 2019 a una atención gratuita de Larraín para los afectados por el estallido que se llamó “No hay salud mental sin justicia social”, en Quilpué.

Con Boric no hay registros de esa época. El fundador de ProCultura dijo a La Segunda que conoció al entonces diputado Boric por su trabajo en el área de salud mental en la Región de Magallanes y debido al interés de Boric en esa temática y en los asuntos ligados a los niños, niñas y adolescentes más vulnerables de su distrito. Pero la conexión real habría sido recién en el 2018, cuando se supo que el entonces diputado padecía de tras-

torno obsesivo compulsivo (TOC) y que tras unas semanas de licencia pudo volver el Congreso y luego formar la denominada Bancada Transversal por la Salud Mental. En ese contexto, Larraín habría sido contactado por el diputado frenteamplista para asumir la coordinación técnica de la bancada.

De hecho, en un seminario organizado por la Universidad de Chile en 2020, Larraín se presentó como coordinador técnico de la instancia.

En ese espacio parlamentario participaron los diputados Ibáñez, Jaime Bellolio, Catalina del Real, Marcela Sabat y Miguel Crispi, entre otros. Un miembro de esa instancia dice que no re-

cuerda haber conversado ni visto a Larraín en esas reuniones y que en realidad solo fueron dos o tres encuentros y que después la instancia se disolvió.

El 9 de octubre de 2021 se publicó la columna “Salud mental: no están solos ni solas”, en El Mostrador. Fue escrita por Boric y Larraín. Ese mismo año comenzaron los trabajos de Irina Karamanos, entonces pareja del mandatario Boric, en ProCultura, que hoy serían indagados por los traspasos de dinero.

En el oficialismo recalcan que en una entrevista publicada por La Segunda de julio de 2023 es el propio fundador de ProCultura quien recalca que no es parte del círculo íntimo del Presidente. Y sobre Karamanos dijo que ella postuló a un trabajo en su fundación por sus conocimientos en investigación social y que fue una buena profesional en el tiempo en el que estuvo en ProCultura.

Encuentro en Cancillería

Si tuvieren un grado de cercanía o amistad no se sabe. Lo cierto es que en los chats con el gobernador Flies, Larraín dice que tuvo conversaciones con la entonces canciller Antonia Urrejola y su jefa de gabinete por un proyecto en Magallanes.

Esa reunión sí existió y está registrada en la plataforma Info Lobby. Fue el 22 de marzo de 2022, a los pocos días de haber asumido Boric la Presidencia. Fue el primer encuentro que tuvo Urrejola con un gestor de intereses desde que asumió en Teatinos 180. La reunión duró 1 hora y, además de Larraín y Urrejola, participaron los miembros de ProCultura Macarena Paz Fernández y María Gómez.

El tema a tratar fue “Declaratoria Patrimonial Humanidad Torres del Paine”. Un asistente a ese encuentro indicó que Larraín buscaba apoyo de la Cancillería con la Unesco para un proyecto

patrimonial en la zona de Torres del Paine. No recuerda si en esa conversación el psiquiatra mencionó el interés del Presidente Boric por concretar esa iniciativa y que después de esa conversación nunca más supieron del tema.

Larraín—quien está dedicado a su trabajo en una consulta psiquiátrica—también dijo que tuvo una conversación con la jefa de gabinete de la ministra. En la plataforma no hay registros de ese encuentro.

INDAGATORIA
Fiscalías de distintas zonas del país investigan millonarios traspasos a ProCultura.